
RAPPORT	DE	MISSION	BENIN	IBODE	
	
VOYAGE	
				Voyage	 avion	 à	 partir	 de	 Lyon	 St	 Exupéry	 très	 appréciable	 compte	 tenu	 du	 nombre	 de	 valises	
emportées	et	de	leur	poids		
					7	personnes	pour	16	bagages	en	soute	de	23	kgs	
					Bonne	prise	en	charge	à	l'arrivée	à	Cotonou	
					Petit	bémol	sur	l'accueil	réservé	par	l'hôtel	Clarisse	à	l'arrivée	
	
ACCUEIL	ET	HEBERGEMENT	A	ZAGNANADO	
				Hébergement	correct	
					Accueil	des	sœurs	très	chaleureux	:	tout	est	fait	pour	que	nous	nous	sentions	bien	malgré	la	
charge	de	travail	
					Repas	copieux	et	de	qualité	
	
DEROULEMENT	DE	LA	MISSION	
				Arrivée	1	jour	½	à	Zagnanado	avant	les	chirurgiens	temps	indispensable	pour	pouvoir	:	
							-	 débarrasser,	 ranger	 et	 dispatcher	 tous	 les	 cartons	 arrivés	 par	 container	 et	 stockés	 au	
centre	Gbémontin	(ceci	n'ayant	pu	être	 fait	par	 le	personnel	du	centre	 trop	peu	nombreux	et	
trop	occupé)	Importance	de	l'envoi	de	ce	container	car	il	y	a	peu	de	matériel	sur	place	et	il	est	
impossible	de	tout	emporter	dans	les	valises	pour	pouvoir	assurer	les	interventions	
							-	préparer	le	bloc	et	faire	stériliser	notre	matériel	
						-	assister	à	la	consultation	avec	les	chirurgiens	et	les	anesthésistes	et	ainsi	faire	le	planning	
en	concertation	
						-	 importance	 d'être	 3	 ibode	:	 chirurgie	 lourde	 nécessitant	 la	 présence	 d'une	
instrumentiste	sur	chaque	intervention	
					-	 il	y	a	toujours	2	 interventions	pratiquées	en	même	temps,	 la	3ème	ibode	assure	le	
rôle	de	circulante,	prépare	 les	 interventions	suivantes	et	s'occupe	de	 la	stérilisation	(a	
faire	 de	 suite	 car	 peu	 de	 moyens,1	 petit	 autoclave	 et	 un	 poupinel	 et	 peu	 de	 boîtes	
d'instruments).	
	
										Le	personnel	local	est	peu	disponible,	très	occupé	par	la	prise	en	charge	de	tous	les	
patients	du	centre	Gbémontin.	Ils	étaient	présents	pour	la	confection	des	plâtres	 ,	pour	
nous	aider	à	reconditionner	la	salle	,pour	nous	laver	les	instruments	et	mettre	en	route	
l'autoclave	et	le	poupinel	
										Le	déroulement	de	la	mission	a	été	facilité	par	la	stabilité	de	l'équipe	entre	2017	et	
2018	.On	a	ainsi	pu	faire	un	important	travail	en	amont:	listing	de	boîtes	,	préparation	de	
DMS...	
										Même	s'il	y	a	une	différence	de	chirurgies	entre	 les	2	années	cela	nous	a	 	 	permis	
d'avoir	une	bonne	base	pour	notre	organisation	
										Pour	avoir	une	optimisation	il	serait	bien	d'avoir	une	idée	du	recrutement	effectué	
par	 sœur	 Julia	 et	 une	 participation	 des	 chirurgiens	 pour	 leur	 demande	 spécifique	 de	
matériel	(plaques,	vis…)	
										Pour	que	cela	perdure,	il	est	important	que	les	personnes	qui	reviennent	de	mission	
laisse	une	trace	écrite	du	matériel	disponible	et	des	besoins	en	matériel	



										Présence	dans	l'équipe	d'	un	ortho	prothésiste	,à	l'initiative	des	chirurgiens	,	qui	a	
effectué	un	travail	important	et	dont	l'efficacité	a	été	immédiate	et	se	prolongera	dans	le	
temps	:	 fabrication	 d'orthèses	 et	 de	 prothèses	 pour	 les	 enfants	 et	 les	 adultes.	 Paco	 a	
laissé	son	matériel	sur	place	et	a	formé	du	personnel	
											Cette	mission	a	créé	des	liens	entre	les	différents	participants,	et	malgré	la	barrière	
de	la	langue	,nous	avons		ressenti	une	certaine	osmose,	renforcée	par	la	journée	de	repos	
que	l'on	a	pu	avoir	à	Cotonou	avant	le	retour	en	France	
	
CONCLUSION	
	
												Mission	intense	tant		sur	le	plan	professionnel	que	sur	le	plan	émotionnel	
												Nous	 sommes	 prêtes	 à	 retourner	 à	 Zagnanado,	 l'expérience	 nous	 permettant	
d'améliorer	au	fil	des	ans	,	l'organisation	avant	et	pendant	la	mission	
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                                                                                                                                                                                    
	


